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Если вы будете работать для настоящего, то ваша 
работа выйдет ничтожной; надо работать, имея ввиду 
только будущее.

А.П. Чехов

Вот и колонна ГП «Янта» в этом году явно 
увеличилась. Еще не рота, но взвод уже точно 
набрался. Во всяком случае, если учитывать 
тех, чьи портреты возносились над головами 
участников шествия. 

Сбор, как всегда, был назначен у танка-па-
мятника «Иркутский комсомолец». Здесь я и 
записала рассказы некоторых «однополчан». 

Ирина Салгалова, ООО «Янта»:
– Мы с сыном каждый год ходим в «Бес-

смертном полку», вместе с моим дедом Пе-
тром Григорьевичем. Я считаю, что эта та ма-
лость, которую мы можем сделать для наших 
предков, подаривших нам Великую Победу. И 
пусть дети приобщаются к нашим традициям, 
чтобы память о прошлом никогда не умерла… 

Александр Чекалюк, водитель:
 – Здесь, на портрете, мой дедушка Алек-

сандр Семенович, он умер в 2011 году на 
Украине. Мы ездили к нему на каникулы, по 
телефону общались. В общем, я считаю, он 
воспитал меня. Я его часто вспоминаю, и вот 
хоть так выражу свою благодарность…

Анна Аксаментова, отдел поставок мо-
лочной продукции:

–Это – мой дедушка Зуев Александр Степа-
нович, артиллерист, старший лейтенант, до-
шел до Берлина, а потом еще дошел до Япо-
нии. Призывался из Качугского района.

Марина Щапова, начальник отдела по-
ставок молочной продукции:

 – Наш дедушка Щапов Илья Гаврилович 
тоже качугский, водитель танка, участник сра-
жения на Курской дуге. А второй – дедушка со 
стороны мамы -Вершинин Иван Васильевич, 
артиллерист «Катюши», воевал под Сталин-
градом, был ранен и комиссован в запас. Они 
всегда с нами… 

Два последних поколения семейства Худи-
ловых явились на праздник в полном составе: 
Евгений Владимирович с супругой, сыном Ан-
тоном и дочерью Лизой. Старшее поколение 
– в лице полковника медицинской службы 
Владимира Ильича Худилова – ожидало их 
на трибуне у Дома правительства. А еще стар-
шее – то самое, которое обеспечило Победу, 
было представлено портретами в руках вну-
ков и правнуков. 

 – Это наш дед Илья Михайлович Худилов, – 
начал рассказ Евгений. – Был призван в июне 
1941 года, попал в кавалерию, отступал в со-
ставе кавалерийского корпуса, под Москвой 
тяжело ранен, полгода провел в госпитале, 
отправлен в разведшколу, там выучил ан-
глийский, китайский, японский языки. Осво-
бождал Китай. Курильские острова, и потом 
оставался в Порт-Артуре в резидентуре. Вот 
такой героический дед…

– И бабушка вместе с ним, – подхватыва-
ет Антон, держащий портрет симпатичной 
женщины – Евгении Владимировны. – У нас 
в семье все знают их историю, похожую на 
остросюжетный фильм, когда она на поезде 
ехала к дедушке, спрятав в туфле пистолет… 

 – Может быть, кому-то это кажется выдумкой, 
– объясняет на мой удивленный взгляд ее внук, 
полный тезка – Евгений Владимирович. – Но мы-
то знаем, что наша бабушка никогда в жизни ни-
кому не сказала неправды, даже в шутку…

Не побоюсь утверждать: янтовский 
«взвод» в многотысячном людском потоке 
все же был одним из самых приметных. Пер-
вый ряд держал гирлянду из свежей хвои и 
цветов, а с двух сторон ее предваряли зна-
меносцы. Иван Викторович Антонов всю 
дорогу гордо шел под красным советским 
стягом с серпом и молотом (под которым он, 
кстати сказать, 25 лет нес воинскую службу), 
Андрей Зайцев шагал с российским трико-
лором. Все преодолели полный маршрут от 
Танка до Мемориала «Вечный Огонь», где и 
возложили гирлянду.

От себя лично. Третий год мне приходится 
идти в строю «Бессмертного полка» вместе 
с «Янтой». И я благодарна за это Богу и на-
шим организаторам. Возможно, если бы не 
профессиональное чувство долга, я бы по-
ленилась встать в выходной день, и доволь-
ствовалась бы картинкой в телевизоре. Но, 
поверьте, никакая картинка из вне не заменит 
живого ощущения твоей непосредственной 
причастности к судьбе страны и ее Великой 
Победе!

Зоя Горенко

В НАШЕМ ПОЛКУ ПРИБЫЛО
Главный праздник мая, да и всего года, День Победы, снова потряс мир ше-
ствиями бесконечных «Бессмертных полков», которые превращаются 
уже в Армии и Соединения. И чем больше ветеранов войны и тыла уходит 
из земной жизни, тем больше потомков встает с их портретами в ряды 
«Бессмертного полка».

МАЙСКИЕ НАГРАДЫ
17 мая, в заключительный день Байкал –Бизнес –Форума «Точки роста. Матрица раз-

вития» сразу три Диплома высокого достоинства были вручены представителям нашего 
холдинга. 

Диплом Торгово-промышленной палаты Российской Федерации «За вклад в развитие 
экономики и предпринимательства Иркутской области и в связи с 50-летием со дня осно-
вания» награждено ООО «Иркутский масложиркомбинат»

Диплом Победителя этапа конкурса Национальной премии в области предпринима-
тельской деятельности «Золотой Меркурий» в номинации «Лучшее предприятие – экс-
портер в сфере производства потребительской продукции» Союза Торгово-промышлен-
ной палаты Восточной Сибири получило ООО «Янта-Т».

Диплом Победителя регионального этапа Всероссийского конкурса «100 лучших това-
ров России» в номинации «Услуги для населения» заслужил магазин ООО «Янтарь» «Птица 
и рыба, и мясо»

Директор этого магазина Наталья Алексеевна Шумайлова рассказала, как строго орга-
низаторы конкурса – представители Центра стандартизации и метрологии – проверяли 
их учреждение на соответствие условиям. И ни единого замечания не смогли предъявить! 

Добавим, что вручал награды заместитель председателя правительства Иркутской об-
ласти Антон Логашев.

Поздравляем наших Победителей и желаем успехов на дальнейших этапах конкурсов!
На фото с наградами первый заместитель исполнительного директора по организа-

ции торговли ООО «Янтарь» Олег Нарвут и директор магазина «Птицаи рыба,и мясо» 
Наталья Шумайлова.

АКТУАЛЬНО!

ТОЧНО В СРОК!
5 июня – это день окончания агротехни-

ческого срока посева нашей главной стра-
тегической культуры в Амурской области. 

– Мы полностью в него укладываем-
ся. – сообщает заместитель директора 
Представительства ИМЖК в Благовещен-
ске Александр Николаевич Сагунов. 
– Пятого июня и завершим. Большинство 
справилось еще неделей раньше. Это – 
ООО «Амур». «Амурский партизан», «Име-
ни Чапаева», «Ключи», «Приамурье»… То 
есть те, кто раньше и начал сев – еще в 
конце апреля. Посевная складывалась, 
как всегда, непросто. Из-за повышен-
ной увлажненности и погоды некоторые 
припозднились с севом зерновых, и вы-
нуждены были сеять параллельно и те, и 
другие культуры. Но во второй половине 
мая темпы выровнялись, и мы ежедневно 
прибавляли в среднем пять процентов 
площадей, засеянных соей. 

Труднее всех снова пришлось наибо-
лее влажным районам, там где располо-
жено ООО «Михайловское», а также часть 
земель ООО «Байкал». Но и они вели ра-
боты быстрее, чем их соседи по Михай-
ловскому району. И постарались завер-
шить их в агротехнические сроки. Всего 
соей будет занято 121381 гектар.

С ЗАВЕРШЕНИЕМ СЕВА,  
СОЕВОДЫ ПРИАМУРЬЯ!

Потомки Щаповых, Вершининых и Зуевых
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В конце апреля в Ростове на Дону состо-
ялся II Всероссийский форум продоволь-
ственной безопасности. Центральная тема – 
«Экологически чистые продукты – основа 
здоровья нации» – созвучна Году экологии, 
который проводится в 2017 году в России. 
Форум собрал более 2000 участников из 32 
российских регионов. Среди них был и по-
сланец Иркутской области – депутат Законо-
дательного собрания, председатель Агро-
промышленного союза, первый заместитель 
генерального директора ООО «Иркутский 
масложиркомбинат» Дмитрий Баймашев. К 
нему мы обратились с просьбой поделиться 
впечатлениями от столь масштабного собы-
тия.

– Дмитрий Закарьевич, хотя это событие осве-
щали, как сообщается, около 200 журналистов, 
нам все-таки хочется получить информацию из 
первых рук. Тем более, что от Сибири там было 
немного представителей…

– Да, это так. Хотя Сибирский и Дальневосточ-
ный регионы для производства именно эколо-
гически чистых продуктов имеют огромный по-
тенциал. И я думаю, что эта тема еще найдет своё 
воплощение, возможно, на следующем Форуме. 
Ну, а на этот раз превалировали представители 
центральных черноземных регионов, в част-
ности – Ростовской области, как инициатора и 
организатора. Здесь достаточно компетентных 
и неравнодушных людей, которые способны 
выразить интересы и настроения аграриев и 
переработчиков всей страны. Скажу несколько 
слов об общих впечатлениях. Поразили масшта-
бы и художественно-техническое оформление 
выставки. Они вполне сопоставимы с тем, что 
нам приходилось ранее видеть только на таких 
площадках, как , например, «Зеленая неделя» в 
Германии. Экспонировалось свыше 2000 наи-
менований продукции российских производи-
телей – продукты питания, живая рыба, птица, 
продукция растениеводства, сельхозтехника, 
семена, удобрения, инновационная упаковка, 
оборудование для пищевой и перерабатыва-
ющей промышленности. Огромная плантация 
маков, «масляная» инсталляция фирмы «Астон», 
гигантская колбаса, аквариум с «настоящими» 
живыми русалками – все это, конечно, помога-
ло осознать масштабность и значимость меро-
приятия. А также настоящие и потенциальные 
возможности аграрного сектора державы. 

– Но тем не менее – все это лишь антураж. 
Главное, о чем и как говорилось на Форуме, а 
еще важнее – выводы и принятые решения… 

– Нельзя сказать, что «лишь антураж». Это 
действительно – демонстрация возможностей, 
а также метод привлечения внимания инвесто-
ров, площадка для заключения договоров. Но, 
вы правы, главное происходило на заседаниях 
секций, дискуссионных площадках, где разго-
рались споры весьма высокого накала. Начало 
было положено уже на пленарном заседании 
с темой «Экологически чистые продукты – 
основа здоровья нации». Открыл заседание 
министр сельского хозяйства РФ Александр 
Ткачев, который рассказал об опережающих 
темпах развития АПК России последних лет, 
в частности, про рост показателей по зерну, 
мясу, молоку, тепличным овощам и фруктам, 
отметил высокий потенциал России в развитии 
органического сельхозпроизводства. Сегодня 
Россия занимает лишь десятые доли процен-
та мирового рынка органических продуктов, 
но при грамотном подходе мы можем занять 
до 15% рынка. В обсуждении проблемы при-
няли участие губернатор Ростовской области 
Василий Голубев, руководитель Россельхоз-
надзора Сергей Данкверт, главный государ-
ственный санитарный врач РФ Анна Попова, 
директор Национального исследовательского 
центра «Здоровое питание» Зинаида Мед-
ведева, председатель Совета директоров 
агрохолдинга «Степь» Али Узденов и другие. 
Все отмечали важность поставленной темы, 
исходя из того, что именно Россия обладает 
наибольшими возможностями производить 
экологически чистые продукты. Ведь у нас 
миллионы гектаров земли еще в 90-е годы 
вышли из оборота и вынужденно пошли «на от-
дых», таким образом очистившись от химиче-
ского воздействия. Новое «поднятие целины», 
грамотный подход к земледелию на новом 
уровне, мелиорация – это ключи к безопасно-
сти. Но надо ведь еще разработать критерии 
производства, хранения, продажи выращен-
ного урожая, чтобы покупатель получал на 
выходе желаемый продукт. Кстати, на Форуме 
наконец-то дали более-менее очерченные 
определения, какую продукцию считать: а) 
биологически безопасной , б) органиче-
ской, в) экологически безопасной. Безопас-
ная – это продукция, которая не приносит вре-
да человеку при употреблении. Органическая 
– выращенная без применения химических 
удобрений и средств защиты, только на основе 
удобрений органических, проще говоря – на-
возе. И экологически безопасные – это такие, 
которые не вредят не только людям, но и зем-
ле, не обедняют почву. Конечно, вокруг этих 
определений возникли дискуссии. Многие 
весьма критически относятся к этим популяр-
ным веяниям. К примеру, главный санитарный 
врач России назвала органические продукты 
«бактериальным ударом от бабушек», посколь-
ку именно дачники чаще всего бесконтроль-
но используют навоз, буквально кишащий 
всякими бактериями, в том числе вредными 

и опасными. А что касается обеднения почвы 
(есть даже такой термин «вынос питательных 
веществ с урожаем») и засорения ее в резуль-
тате длительного использования, то Владимир 
Иванович Решетняк, директор ООО Агентство 
“Стратег” и координатор Агропромышленного 
клуба “Земляне” остроумно заметил, что самая 
чистая почва – в пустыне Сахара, ее никто не 
использует…

– Насколько актуальны, по вашим ощущени-
ям, все эти вопросы сегодня в России и Сибири 
в частности?

– Они, конечно, актуальны. Но больше пока 
что их можно назвать… модными. Мы должны и 
стараемся тянуться за мировыми тенденциями. 
Но дело-то в том, что уровень развития сель-
ского хозяйства у нас никак еще несопоставим с 
теми же мировыми тенденциями. И результаты 
прошлого года по экспорту зерна, по импорто-
замещению, якобы свидетельствующие о пере-
ломе и развитии, они крайне не устойчивы. А 
четкой стратегии развития аграрного сектора 
так и не существует. И на этом Форуме крупные 
ученые внятно напомнили, что без государ-
ственного субсидирования рентабельность 
сельского хозяйства составляет от 5 до 0 про-
центов. Так что речь по-прежнему идет в боль-
шей степени о выживании. Ну, а если у кого-то 
есть возможности производить экопродукцию и 
не разориться, то можно лишь порадоваться за 
людей. Равно, как и за тех, кто сможет покупать 
эту продукцию, ведь средняя стоимость экокор-
зины – около 500 долларов в месяц (обычной в 
России – около 4 тысяч рублей).

– То есть, понятие продовольственной безо-
пасности гораздо шире и сложнее, чем просто 
производство безопасной продукции…

– Ну, безусловно. Оно включает весь комплекс 
проблем аграрного сектора, пищевой и перера-
батывающей промышленности с наболевшими 
вопросами двойного налогообложения, креди-
тования, взаимоотношений с торговыми сетями, 
энергоснабжения, землеотведения и т.д. и т.п. И, 

конечно, все они в большей или меньшей сте-
пени затрагивались на Форуме, по некоторым 
были приняты документы, обращения к руко-
водству отраслей и страны в целом. Как гово-
рится, вода камень точит, а обращения граждан 
– правительство. Все-таки основной настрой 
участников Форума – созидательный: работать и 
добиваться своего.

 – Что лично вам запало в память, какие-то яр-
кие моменты? 

 – Конечно, всем запомнилось яркое высту-
пление губернатора Ростовской области Васи-
лия Голубева, про свою мечту продлить про-
должительность не просто жизни, но активной 
жизни человека, что возможно лишь при хоро-
шем питании. Для решения задачи 6 лет назад 
разработали программу «Продукция, созданная 
на Дону» Сегодня в перечень «программных» 
продуктов входит 80 наименований, прошед-
ших соответствующую сертификацию. Кстати, 
мы сейчас в Союзе предприятий пищевой и пе-
рерабатывающей промышленности, совместно 
с Министерством сельского хозяйства Иркут-
ской области занимается созданием подобной 
программы. 

… Про яблоки запомнилось выступление. 
Сейчас уже используется технология, по ко-
торой на одном гектаре располагаются 5600 
яблонь! И, оказывается, яблок у нас выращива-
ется предостаточно. И очень качественных. А 
почему же тогда в магазинах мы видим какие-то 
невзрачные корявые яблочки? И тут тоже нас 
ждало «открытие»: то, что нам предлагается – 
остатки отсортированных образцов, предназна-
ченных для переработки, изготовления соков. А 
полноценные, настоящие российские яблоки 
продаются под видом чилийских, уругвайских 
и прочих, а вот запрещенные польские (кстати, 
самые «химические») идут как сербские или 
молдавские. Это можно понять из таких циф-
р:Сербия производит 300 тысяч тонн яблок в 
год, а поставляется к нам «сербских» яблок – 800 
тысяч! То же и с Молдавией. Так что надо быть 
внимательным. Ну, а в итоге необходимо выра-
ботать меры, которые исключат такие ненор-
мальные явления. 

Еще вдохновило сообщение о том, что гол-
ландские селекционеры вывели сорта фрук-
товых деревьев с морозоусточивостью до 42 
градусов. Так что не лишним будет и опыт по 
производству из птичьего помета вещества 
БИОГРАН, специально для удобрения садов. Всё 
у нас еще впереди!

За минувший год в ОП «Олонки» 
произошли кардинальные изме-
нения. И дело не только в реорга-
низации и начале грандиозного 
строительства. Животноводы про-
вели очень непростое, но такое 
необходимое действие – обновле-
ние молочного стада. Все больные, 
малопродуктиные коровы были 
выбракованы и заменены закуплен-
ными в СХПАО «Белореченское» и 
ООО им.Балтахинова, а также соб-
ственными телочками. Теперь все 
они ждут новоселья, которое запла-
нировано на осень нынешнего года. 

Собственно, коровник уже практи-
чески готов, но его нет смысла за-
селять, пока не запущен доильный 
зал, куда еще не было завезено обо-
рудование. 

– У нас уже есть достаточный 
опыт внедрения системы, – говорит 
директор Управления ресурсами 
Олег Анатольевич Залуцкий. – В 
Лыловщине и в Луговом. Конечно 
же, специалисты из Олонок не раз 
там бывали, всё видели, всё знают. 
Стадо будет переводиться на бес-
привязное содержание и дойку на 
«карусели» постепенно, партиями. 

Всего же в Олонках планируют 
содержание 880 дойных коров. 
При долженствующем уходе вкупе 
с новыми технологиями это позво-
лит значительно увеличить объем 
сдачи молока, а также повысить его 
качество. 

Сегодня коллектив ОП занимает-
ся весенними полевыми работами, 
севом кормовых культур, чтобы 
обеспечить новоселов, да и всех 
остальных обитателей фермы, пол-
ноценным рационом.

ВЫЕЗДНОЙ СОВЕТ ДИРЕКТОРОВ

ВСЕРОССИЙСКИЙ ФОРУМ

В ОЖИДАНИИ  
ТРЕТЬЕЙ КАРУСЕЛИ
Генеральный директор Иркутского масложиркомбината 
Тамара Ивановна Баймашева и члены Совета директоров 
побывали с рабочим визитом в ОП «Олонки», где ведется 
строительство нового животноводческого комплекса с 
помещением для беспривязного содержания коров на 360 
голов и доильным залом типа «Карусель» фирмы «Гиа» .

ПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ  
БЕЗОПАСНОСТЬ 
не всем по карману
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В Читу меня приглашали летом, 
осенью и зимой. Но попала я туда 
только в нынешнем мае. И очень 
удачно. Во-первых, в Забайкалье 
был самый пик цветения багуль-
ника, этого дива дивного, чуда 
чудного. А во-вторых, Магазин №1 
ООО «Янта-Чита-Розница» отмечал 
10-летний юбилей. Можно, и на-
оборот: сначала – юбилей, потом 
– багульник. Все равно, эти собы-
тия неразделимы. Тем более, что 
читинская база «Янты» (на основе 
приобретенного в 2009 году Читин-
ского Хладокомбината) находится 
у самой речки Ингода, на противо-
положном берегу которой сопки 
розовеют от цветущей «сибирской 
сакуры». И все это можно видеть из 
окон кабинетов, находящихся на 
западной стороне, например заме-
стителя директора ОП ООО «Янта» 
в г.Чите Сергея Тутурина. 

Уже читинец…
Самому директору читинского ОП 

Валентину Патис в этом смысле по-
везло меньше. Но зато из его окон 
прекрасно обозревается широкий 
двор и склады, к которым, начиная с 
семи часов утра, бесконечным пото-
ком идут машины, загружаются и от-
правляются в назначенные точки. Их 
много, и численность их возрастает, 

если не с каждым месяцем, то уж точ-
но с каждым годом. 

– У нас в Чите – 10 фирменных 
розничных магазинов и один отдел, 
из них семь магазинов и один отдел 
принадлежит ООО «Янта-Чита-Роз-
ница», а три новой структуре – ООО 
«Янта-Хладокомбинат», – рассказыва-
ет Валентин Николаевич. – Мы были 
вынуждены создать это юридическое 
лицо, поскольку численность рабо-
тающих в «рознице» превысила 100 
человек. ОП работает абсолютно со 
всеми торговыми сетями, которые су-
ществуют в Забайкалье. Кроме того, за 
последние годы увеличилось число 
магазинов, работающих по системе 
франчайзинга в самом городе, и, осо-
бенно, в районах. Открыли ФОС и 3 
магазина в Нерчинске, поставили там 
большой контейнер для заморожен-
ной куриной продукции, скоро уста-
новим холодильник для молочной 
и организуем ежедневную доставку 
(пока что отправляем фуру по втор-
никам). И если уже сейчас мы там вы-

полняем план на 120-130 процентов 
(с 1.5 миллиона, дошли до 4-х), то при 
ежедневных поставках оборот будет 
еще больше…

Еще Валентин Николаевич с гор-
достью поведал, как его коллектив 
сумел вытеснить конкурентов с со-
циального рынка поставщиков мо-
лочной продукции в детские сады. 
Исключительно с помощью прове-
ренного «инструмента» – высокого ка-
чества иркутской продукции. Причем, 

Чита – единственный регион, который 
заказывает на Иркутском молочном 
заводе молоко «Неделька». И, кста-
ти, единственный, предпочитающий 
майонез в стеклянных банках 

Из окна директора можно увидеть, 
кроме прочих, фургон с известным 
логотипом «Яшкино», украшенный 
изображениями продукции этой 
сладкой фирмы. Это потому, что «яш-
кинцы» арендуют сегодня 1600 кв.м. 
складов на базе ОП (начинали с 600) .

 – Мы очень довольны сотрудниче-
ством с «Янтой», – отозвался директор 
читинского подразделения фирмы 
Денис Задниченко. – Помогаем друг 
другу, идем на уступки, думаю, долго 
будем вместе, и еще расширим пло-
щади.

 То же самое повторяют предста-
вители не менее известной фирмы 
Procter & Gamble, также арендующие 
склад на базе читинской «Янты». Поти-
хоньку ее территория превращается в 
могучий логистический центр межре-
гиональных масштабов.

 – Я работаю в Чите три года. И чем 
дальше, тем больше я благодарен 
моим предшественникам, – признает-
ся Валентин Николаевич. – Особенно 
ценен вклад Людмилы Ефимовны 
Акуловой. Создать такую основу – 
значить заложить фундамент насто-
ящего крепкого здания, которое мы 
только продолжаем строить. И можно 
только восхищаться, как мудро посту-
пил Совет директоров, генеральный 
директор Тамара Ивановна Байма-

шева, когда решили приобрести в 
свое время Читинский хладокомби-
нат. Теперь нас некоторые даже на-
зывают «градообразующим предпри-
ятием». Хотя, в общем-то, это грустно, 
поскольку свидетельствует о страш-
ном упадке производства в регионе. 
Но для нас, конечно, лестно…

– Ваши последние предшественни-
ки – Иван Яковлев, Александр Чер-
ный – трудились здесь в роли коман-
дированных из Иркутска. Вы тоже?

– Поначалу – да. Но в последнее 
время замечаю, что все чаще произ-
ношу: «У нас, в Чите». Так много уже 
вложено души во все сделанное, что, 
наверное, я уже совсем читинец…

У каждого своя 
«изюминка»

Вместе с заведующей розничной 
сетью ООО «Янта-Чита-Розница» Ин-
ной Матафоновой и менеджером по 
рекламе Евгенией Севрюгиной мы 
отправляемся в «турне» по торговым 

точкам. Начинаем с магазина по улице 
Угданской, 3.

– Он у нас по всем пунктам – пер-
вый, – сообщает Инна Михайловна. 
Именно его открыли 7 мая 2007 года 
под номером 1. И, как был он у нас ли-
дером, так и остается. И мы надеемся, 
что позиции не сдаст, несмотря на то, 
что открываются новые точки…

– Чем объясняется такое лидерское 
постоянство?

– В первую очередь, наверное, 
удачным расположением,- объясня-
ет заведующая магазином Лариса 
Калашникова. – Здесь люди доста-
точно обеспеченные живут. Рядом 
– военный госпиталь, стомклиника в 
соседнем доме. Играет роль и то, что 
когда мы были единственными, сюда 
ездили люди со всего города, многие 
привыкли и продолжают это делать. 
Ну, наверное, нравимся мы им…

Мнение заведующей подтвердила 
постоянный покупатель – Тамара Ва-

сильевна:
 – Очень хороший магазин, пре-

красная продукция. Я всегда здесь по-
купаю молочные продукты, особенно 
масло «Крестьянское» нравится. Хоть 
и дорогое, но зато настоящее. Еще вы-
печку всегда беру, очень вкусная… 

Надо отметить, что больше поло-
вины в обороте магазина- юбиляра 
составляет собственная продукция, 
торговой марки «Янта». А лидером по 
этому показателю в ООО «Янта-Хла-

докомбинат» является магазин №2 по 
улице Энтузиастов, 78 (в районе ГРЭС), 
которым заведует самый молодой ру-
ководитель этого звена Юлия Вали-
ева. Доля янтовской продукции в об-
щем объеме продаж здесь составляет 
около 52 процентов.

Мы посетили все три «хладокомби-
натовские» магазина. Все они очень 
хороши и любимы покупателями. И 
у каждого своя «изюминка». Напри-
мер, в магазине №3 микрорайона 
Северного (заведующая Оксана На-
батникова) покупатели любят Про-
стоквашу. Вообще, это самый новый и 
приметный магазин, потому что он не 
арендованный, а построен специаль-
но. Одна из фишек – стоящий снаружи 
у входа… обычный деревянный стул. 
Его принесла одна из покупательниц, 
чтобы, совершив покупки, просто по-
сидеть, отдохнуть, поговорить с людь-
ми. В тот день, к сожалению, бабушки 
на месте не оказалось, в Чите как раз 
началась буря. Но стул даже с места не 
сдвинулся… 

Магазин №1 (заведующая Татьяна 
Тетерюк) в этом же районе встречает 
входящих объявлением о бесплатной 
доставке продуктов на дом. Именно 
здесь год назад началась реализация 
проекта, который очень быстропри-
обрел необыкновенную популяр-
ность. Расскажем об этом подробней. 

Добрые дела 
вознаграждаются!

Людмила Васильевна Володьки-
на из той когорты, кого называют «ак-
тивными пенсионерами». Она – одна 
из первых и верных покупательниц 
еще «на Угданской». Но потом сильно 
заболели ноги, и выбираться куда-ли-
бо стало очень тяжело. Конечно, есть 
родственники, но они заняты, не хо-
чется лишний раз их «грузить».

– И тут я по телевизору случайно 
увидела в «бегущей строке» объявле-
ние о бесплатной доставке, – делится 
своим открытием женщина. – Позво-
нила, и вот – пожалуйста! И теперь я 
постоянный клиент. 3-4 раза в месяц 
заказываю на тысячу-полторы рублей 
продуктов. Особенно грудку люблю. 
Фарш делаю, вареники леплю (пель-
мени не люблю, они же маленькие, 
а мне надо, чтоб всё было с меня ро-
стом!), из костей – бульон очень вкус-
ный получается – ароматный и нава-
ристый. Спасибо «Янте». Девчонки 
такие отзывчивые, и этот парнишка, 
который развозит, ну, прямо, как пти-
ца, не успею открыть, он уже здесь!

«Летающий» парень – это водитель 
Дмитрий Сизиков. 

– В день от пяти до десяти заказов 
выполняю, – рассказывает он. – В ос-
новном обслуживаем пенсионеров и 
мам с маленькими детьми. Они бла-
годарны, нам хорошо – доброе дело 
делаем.

Доставку Дима осуществляет на 
самой новой и красивой брендиро-
ванной машине с фургоном. Кроме 
янтовской символики, на нем – изо-
бражения хлеба, булочек, печенья, 
всяческой сладкой сдобы. Все это 
– продукция собственного кондитер-
ского цеха, где выпускается около 
90 наименований изделий, которые 
также успели завоевать вкусы читин-
цев. На праздничном совещании по 
поводу юбилея розницы технолог 
Мария Солдатенкова сообщила, о 

том, что цех подал заявку на участие в 
региональном конкурсе «100 лучших 
товаров России». А там, глядишь, и на 
более высокий уровень попадём. 

То же самое можно сказать и о 
всех коллективах, представляющих 
ГП «Янта» в Забайкалье. И я надеюсь, 
что в следующий багульниковый се-
зон смогу посетить отдаленные точки 
этого сурового и чудесного края, где 
не смотря ни на что, продолжают тру-
диться наши люди. 

Зоя Горенко.  
Фото автора и Руслана Иваницкого

НА ФОНЕ ЦВЕТУЩЕГО БАГУЛЬНИКА

Труженики розницы отмечают Юбилей

Юля Валиева с покупателем Дмитрий Сизиков Инна Матафонова и Л.В. Володькина
Мастера кондитерского цеха  

Мария Баннова и Елена Рюмкина

Символ устойчивости



«ЯНТА» ТЕАТРАЛЬНАЯ

ЛУЧШЕ НАСТРОЕНИЕ – 
КРЕПЧЕ ЗДОРОВЬЕ!

Два года уже существует янтовский театр «Пристань». За 
это время он успел стать лауреатом международного фести-
валя «Невская феерия» в Санкт-Петербурге. Но его спектак-
ли видел лишь ограниченный контингент, преимущественно 
работники холдинга, да и то далеко не все. И вот коллектив, 
руководимый режиссером Александром Лобыгиным, шагнул 
из круга. По предложению и приглашению председателя ко-
миссии по здравоохранению Совета ветеранов города Иркут-
ска Владимира Ильича Худилова театр дал два благотвори-
тельных представления в честь Дня Победы. Спектакль «Как 
управлять женой» с полным аншлагом прошел в госпитале 
для ветеранов (мр Юбилейный) и геронтологическом центре 
(Ново-Ленино). Почему выбрали именно этот спектакль?

– Мы решили, что пожилым людям нужно побольше поло-
жительных эмоций, – говорит заместитель директора по со-
циальным вопросам Юрий Николаевич Макогон. – Комедия 
– как раз то, что нужно, чтобы поднять настроение. А лучше 
настроение – лучше здоровье!

Его мнение подтвердили зрители, дружным смехом и ап-
плодисментами.

– Ой, мы так хохотали! – сообщили Тамара Ивановна Бер-
сенева и Валентина Ивановна Рак из села Тихоновка Бохан-
ского района, проходящие лечение в госпитале. – Мы же в 
деревне ничего такого не видим, никто к нам не приезжает, а 
самим нам трудно куда-нибудь выбраться. И вот спасибо ре-
бятам – такой праздник нам устроили!
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С ЮБИЛЕЕМ!

Совет директоров Иркутского масложир-
комбината, коллеги и все, кому приходилось 
оформлять различные договоры, поздравля-
ют С ЮБИЛЕЕМ Галину Георгиевну САРАЕВУ 
– начальника отдела налогового контроля. 

К ней заходим с договором,
А выходим с приговором:
То не эдак, сё – не так,
Не хватает сто бумаг.
Но никто не вякает,
Знает – значит, надо так.
Круглый год в жару и стужу,
И подчас презрев обед,
Охраняет Ваша служба
Предприятия бюджет.
Чтобы шел процесс нормально,
Пусть (и в шутку, и всерьез)
Не грозит Вам ни моральный,
Ни физический износ!

Коллектив маслоэкстракционного завода, 
служба главного энергетика, а также многие- 
многие другие работники Иркутского масло-
жиркомбината поздравляют с 60-летним юби-
леем мастера-электрика МЭЗ Александра 
Федоровича ЮСУПОВА.

Александр Юсупов из тех, кто вырос на ком-
бинате, не только в профессиональном, но и в 
буквальном смысле. Ведь, когда он был маль-
чишкой, здесь работала его мама Полина 
Лукинична Агафонова. А тогда дети имели, 
можно сказать, свободный доступ на террито-
рию, вплоть до купания в градирне…Поэтому 
после окончания школы приход его на МЭЗ 
был предопределен. И тут он провел всю свою 
взрослую жизнь, исключая два года службы в 
Армии. Заочно окончил энерго-строительный 
техникум, стал настоящим мастером, даже 
асом, своего дела. Его звали в разные места, 
но он ни разу не соблазнился ни более высо-
кими заработками, ни какими-то посулами. И 
не жалеет. 

– От некоторых предприятий, которые зва-
ли, не осталось ничего, – говорит Александр 
Федорович. А наше выжило – работает, раз-
вивается, обеспечивает надежный заработок. 
Более того, помогло на начальной стадии 
нашей молодой семье с жильем. Это очень 
дорогого стоит. И я благодарен за все Тамаре 
Ивановне, моим непосредственным руково-

дителям, и вообще всем, кто был и остается 
рядом. 

Сегодня мало найдется на комбинате лю-
дей, которым так или иначе не приходилось 
пересекаться с Александром Юсуповым, если 
не по работе, то по спортивным делам. Это, 
как говорится, приоритетные направления в 
его жизни. Недаром же над рабочим местом  – 
грамоты и трофеи с различных спортивных 
соревнований, его самого, сына – известного 
иркутского хоккеиста Сергея Юсупова, ко-

манд, которые ему приходилось и приходится 
в разное время тренировать. И тут же – фото-
графия еще советского времени, где запечат-
лены несколько разновозрастных мужчин.

 – Это первый коллектив, в котором мне 
довелось работать, познавать азы электро-
техники, – объясняет Александр Федорович. 
– Их уже давно нет на комбинате, некоторых 
и в живых. А я их всегда вспоминаю. Особенно 
вот Геннадия Петровича Катаева, наставни-
ка моего первого. Всего-то год с 1975 по 1976 
год, до армии, я с ними поработал, но это вре-
мя как-то особенно для меня дорого.

После демобилизации вернулся на преж-
нее место. Как раз в это время приехала 
очередная партия молодых специалистов, 
среди которых была Оля, ставшая его же-
ной – Ольгой Николаевной Юсуповой, ныне 
начальником цеха розлива масел. В следую-
щем году, стало быть, «рубиновая свадьба». Ее 
вместе с родителями отпразднуют сын, дочь и 
четверо внуков. Конечно, все они спортсме-
ны. Как дедушка!

Ну, а сегодня все они еще раз поздравляют 
Александра Федоровича с ЮБИЛЕЕМ! Впе-
реди у Вас еще много Побед, которые Вам 
совершать вместе с наследниками, ученика-
ми, воспитанниками спортивных команд. Так 
что – сил, энергии, здоровья! Вперёд, дальше, 
выше!

ПРИОРИТЕТЫ АЛЕКСАНДРА ЮСУПОВА

КОНКУРС

НЕ ТЕРЯЙТЕ КРЕАТИВНОСТИ! ИЩИТЕ ИДЕИ! 
С января 2017 года для сотрудников Управления продаж 

«Янта» стартовал конкурс «Лучшие инновационные предло-
жения». 

Основная цель данного конкурса – поиск полезных идей, на-
правленных на оптимизацию процессов, уменьшение затрат, 
увеличение представленности продукции в торговых точках и 
рост продаж, вывод новых продуктов на рынок и другое.

Уже в 1 квартале 2017 поступило несколько предложений: 
от зам. нач. управления продаж по рег. продажам Левандов-
ского Д.Г и менеджера-аудитора Походяева И.А. (г. Иркутск), 
старшего команды мерчендайзеров Черняева Л.С. и менед-
жера по рекламе и маркетингу Михиенко К.В., зам. нач. отдела 
продаж по работе с сетями Борисова Е.В., (г. Красноярск), ме-
неджера по развитию Жукова Г.С. (г. Свободный).

Особо отметило руководство предложение от Жукова Г.С., 
направленное на увеличение продаж с минимальными вложе-
ниями со стороны компании. Герман предложил за установку 
в торговом зале дополнительного места продажи (стойки под 

стерилизованное молоко) на период 1 год единовременно 
выдавать бонусный (бесплатный) продукт торговой точке на 
сумму, равную стоимости количества продукции, которая во-
йдет на стойку. 

До апреля дополнительные места продажи размещали пу-
тём ежемесячной оплаты, размер которой зависит от площа-
ди, которую занимает стойка или полка в торговом зале, самой 
сети (узнаваемость и трафик) и города, где находится торговая 
точка.

В г. Свободный данное предложение позволило сократить 
расходы при размещении дополнительного места продажи по 
молоку, по сравнению с платным, в 15,6 раз. 

Руководство компании «Янта» выражает данным сотруд-
никам искреннюю признательность за их активное участие в 
конкурсе и благодарит за творческое отношение к своей ра-
боте, энтузиазм, открытость и неравнодушие.

Сотрудники, чьи идеи окажутся лучшими, будут поощрены 
руководством.

СКОРО НА ВСЕХ КЛУМБАХ «ЯНТЫ»!
Фото Ивана Антонова

Внимание!!! 
Отличная возможность для семьи 
приобрести просторное жилье по 

невысокой цене!!! 
Банк реализует дома с земельным  участком в благоустроенном 
поселке «Весенний» на берегу реки Иркут в с.Смоленщина 

 (4 км. от Иркутска)  
Дома построены из дерева по теплосберегающей технологии, 
3 этажа (в т.ч. большой цокольный этаж), гараж, 
земельный участок 5 соток. 
Оформлено право собственности. 
Цена за 1 кв.м. дома -  от 16 000 рублей 
Осталось только 2 дома: 
1. Дом № 22 общей площадью 175,2 кв.м. – 2 800 000 рублей
2. Дом № 20 общей площадью 201,6 кв.м. – 4 200 000 рублей

Ипотека по сниженной ставке от ООО «Крона-Банк»,  
индивидуальный  подход к покупателям. 

За более подробной информацией обращаться в ООО «Крона-Банк» 
контактные телефоны: (3952) 66-32-74,  25-22-16,  25-25-05 (доб.1105, 1301) 
официальный сайт: www.krona-bank.ru 


